

Name, Vorname

Straße, Hausnummer

PLZ, Ort

Email

Telefon

Rücksendeadresse

Büchel ist überall! atomwaffenfrei.jetzt

c/o Netzwerk Friedenskooperative

Mackestr. 30

53119 Bonn

WERDE JETZT AKTIV

Du suchst Unterstützung zu Aktivitäten für eine atomwaffenfreie Welt? Wir helfen Dir gerne weiter. Nur gemeinsam und mit viel Druck auf die Politik erreichen wir unser nächstes Ziel: Deutschland muss dem Atomwaffenverbotsvertrag beitreten. Wir laden deswegen zum Mitmachen ein:

- **Protestiere vor dem Atomwaffenstützpunkt Büchel und vor dem Fliegerhorst Nörvenich.**
- **Beteilige Dich an unseren Unterschriftenaktionen und an unseren Aktionen gegen neue Atombomber.**
- **Engagiere Dich an Deinem Wohnort, z.B. am Tag des AVV-Inkrafttretens (22.1.), am Flaggentag der Mayors for Peace (8.7.), an den Gedenktagen zu Hiroshima und Nagasaki (6. und 9.8.), am UN-Tag zur Abschaffung aller Atomwaffen (26.9.).**
- **Abonniere unseren Newsletter und folge uns auf Facebook, Instagram und Twitter.**
- **Besuche unsere Websites www.atomwaffenfrei.de und www.buechel-atombombenfrei.de.**
- **Werde mit Deiner Gruppe/Organisation Mitglied im Trägerkreis unserer Kampagne.**

BITTE UM SPENDEN

Unser Einsatz für eine atomwaffenfreie Welt ist auf Spenden angewiesen. Nur durch diese Unterstützung können wir unsere Aktionen organisieren und Infomaterial drucken. Jede Spende, ob groß oder klein, hilft.

Bitte überweise Deine Spende an:

Sonderkonto beim Förderverein Frieden e.V.

IBAN: DE78 4306 0967 4041 8604 04

Stichwort: „atomwaffenfrei“

WER WIR SIND

Die Kampagne „**Büchel ist überall! atomwaffenfrei. jetzt**“ wird vom Trägerkreis „**Atomwaffen abschaffen – bei uns anfangen!**“ getragen. Dieser setzt sich aus 75 Organisationen und Gruppen in Deutschland zusammen. Die Kampagne engagiert sich in vielen Städten, Regionen und international für eine atomwaffenfreie Welt. Gemeinsam setzen wir uns ein für den Abzug der Atomwaffen aus Büchel und den Beitritt Deutschlands zum Atomwaffenverbotsvertrag. Darüber hinaus fordern wir das Ende der nuklearen Teilhabe für ganz Europa.

Die Kampagne ist Partner der „Internationalen Kampagne zur Abschaffung der Atomwaffen“ (ICAN) und kooperiert mit den „Bürgermeistern für den Frieden“ (Mayors for Peace).

KONTAKT

Hast Du Fragen zur Kampagne?
Dann schreibe uns eine Email an
info@atomwaffenfrei.jetzt

Als Ansprechperson steht Dir zur Verfügung:
Marvin Mendyka
Telefon 0228 / 69 29 04
m.mendyka@friedenskooperative.de

www.atomwaffenfrei.de
Facebook: www.facebook.com/atomwaffenfrei.jetzt
Twitter + Instagram: [@atomwaffenfrei](https://www.instagram.com/atomwaffenfrei)



Vi.S.d.P.: Marvin Mendyka c/o Netzwerk Friedenskooperative, Mackestr. 30, 53119 Bonn // Fotos: DFG-VK, ICAN, atomwaffenfrei.jetzt // Gestaltung: www.kippconcept.de // 2023

BÜCHEL IST ÜBERALL!
atomwaffenfrei.
jetzt

**ABZUG DER ATOMWAFFEN
AUS BÜCHEL**

**BEITRITT DEUTSCHLANDS ZUM
ATOMWAFFENVERBOTSVERTRAG**

**EUROPA OHNE NUKLEARE
TEILHABE**

ABZUG DER ATOMWAFFEN AUS BÜCHEL

Die USA wollen die ca. 15 in Büchel stationierten Atomwaffen ab 2023/24 durch technisch aufgerüstete Atombomben vom Typ B61-12 ersetzen. Diese gehören dann zu den modernsten Nuklearwaffen der USA. Die in ihrer Sprengkraft variabel einstellbaren Bomben treffen nach Abwurf computergesteuert ihr Ziel. All dies senkt die Hemmschwelle für einen Einsatz. Büchel wird zurzeit für rund 260 Millionen Euro für die neuen Bomben und für neue Kampfflugzeuge umgebaut; die Tornados werden von 2022 bis 2026 nach Nörvenich verlegt. Die Ampelkoalition will an der „nuklearen Teilhabe“ in der NATO festhalten und hat bereits den Kauf von 35 Tarnkappen-Atombomben des Typs F-35 beschlossen. Die „nukleare Teilhabe“ widerspricht dem Nichtverbreitungsvertrag, der allen Nicht-Atomwaffenstaaten – wie Deutschland – jegliche Verfügungsgewalt über Atomwaffen verbietet.

Als Kampagne setzen wir uns dafür ein, dass alle Atomwaffen aus Büchel bedingungslos abgezogen und keine neuen Trägerflugzeuge beschafft werden.

BEITRITT DEUTSCHLANDS ZUM ATOMWAFFENVERBOTSVERTRAG

Die humanitären Folgen eines Atomwaffeneinsatzes wären verheerend. Der Nichtverbreitungsvertrag von 1970 hat das Ziel atomarer Abrüstung nicht erreicht, da die Atommächte die Abrüstung verweigern. Bereits 1996 stellte ein Rechtsgutachten des Internationalen Gerichtshofs fest, dass die Drohung mit dem Einsatz und der Einsatz von Atomwaffen generell gegen die Regeln des humanitären Völkerrechts verstoßen. Aus diesem Grund haben 122 Staaten 2017 im Rahmen der Vereinten Nationen den Atomwaffenverbotsvertrag beschlossen. Der Vertrag trat am 22. Januar 2021 in Kraft. Bislang haben ihn 92 Staaten unterzeichnet und 68 Staaten ratifiziert (Stand Mai 2023). Das völkerrechtlich verbindliche Abkommen verbietet für alle Vertragspartner Herstellung, Besitz und Einsatz von Atomwaffen.

Die Kampagne „Büchel ist überall! atomwaffenfrei.jetzt“ setzt sich für einen Politikwechsel ein: Deutschland muss dem Atomwaffenverbotsvertrag beitreten!

EUROPA OHNE NUKLEARE TEILHABE

Im Rahmen der nuklearen Teilhabe sind in fünf NATO-Staaten Europas (Deutschland, Niederlande, Belgien, Italien, Türkei) jeweils ca. 15-35 US-Atombomben stationiert. Im Ernstfall bringen Kriegsflugzeuge der Teilhabestaaten die Atombomben in ihre Ziele. Dies wird alljährlich im Oktober mit dem Atomkriegsmanöver „Steadfast Noon“ geübt. So sind die europäischen NATO-Staaten eng in das atomare Abschreckungs- und Kriegssystem der USA eingebunden. Russland plant nun eine spiegelbildliche nukleare Teilhabe mit Belarus und will dort eigene Atomwaffen stationieren. All dies erhöht die nukleare Eskalationsgefahr in Europa.

Wir fordern den Abzug aller Atomwaffen aus Teilhabestaaten und das Ende der nuklearen Teilhabe in Europa!



Friedensnobelpreis für Anti-Atomwaffenbewegung

Im Jahr 2017 wurde die internationale Kampagne zur Abschaffung von Atomwaffen (ICAN) für ihre Arbeit mit dem Friedensnobelpreis ausgezeichnet. Ohne das Bemühen von ICAN und seiner fast 650 Partner auf der ganzen Welt wäre der Atomwaffenverbotsvertrag nicht zustande gekommen. Dies ist ein positives Signal und eine riesige Motivation. Auch die Kampagne „Büchel ist überall! atomwaffenfrei.jetzt“ ist Teil des weltweiten ICAN-Netzwerkes.



Foto : © Ralf Schlesener

Ich interessiere mich für die Kampagne „Büchel ist überall! atomwaffenfrei.jetzt“ und möchte diese gerne unterstützen.

Ich bestelle auf RECHNUNG

- Exemplare des **Kampagnenflyers** (nur Porto)
- Exemplare des Flyers **„Atomwaffen A-Z“** (nur Porto)
- Exemplare des Flyers **Aktionsflyers** (nur Porto)
- Exemplare des **Aufklebers** mit Logo (nur Porto)
- Exemplare des **A2-Plakats „Stoppt die nukleare Bedrohung!“** à 0,20 Euro (zzgl. Porto)
- Exemplare des **Banners** mit Logo (230x90cm) à 30 Euro (zzgl. Porto)

Weitere Aktionsmaterialien findest du unter www.friedenskooperative.de/shop („Atomwaffen abschaffen“).

Ich möchte (bitte ankreuzen)

- den **Newsletter** der Kampagne abonnieren.
- mit meiner Gruppe/Organisation dem Trägerkreis der Kampagne **beitreten**. Bitte kontaktiert mich.
- aktiv** an der Kampagne **mitarbeiten**. Bitte kontaktiert mich.

